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球员工会或成“三巨头”新战场
费纳被选为ATP球员工会代表，但与主席德约科维奇观点相左

随着费德勒 、 纳达尔本月被选为

ATP 球员工会代表， 加上现任主席德约

科维奇，“三巨头” 在这一保护网球运动

员利益的组织齐聚， 但也许气氛不会十

分美好。 费纳重返工会后的首次会议将

于本周末召开。外界认为，费纳加入工会

将给大力主导 ATP 改革的德约科维奇

带去阻力，ATP 球员工会再度成为职业

网坛政治斗争的舞台。 也许正如《卫报》

所言， 整个网球运动将在这场看不见硝

烟的战争中成为牺牲品。

执行主席落选引发连锁反应

ATP 球员工会长期以来不受重视 ，

直至今年 3 月北美赛季期间， 该组织才

开始显现威力。 由于未能在 ATP 球员工

会的投票中获得足够票数 ，ATP 执行主

席克里斯·科莫德寻求连任失败，将于本

赛季末结束为期六年的任期。

在科莫德去留一事上 ，ATP 球员工

会与费德勒、纳达尔的立场截然不同。纳

达尔对科莫德的支持显而易见， 他曾于

今年 3 月表示：“我向来不崇尚过于频繁

的变化，主席换人将令 ATP 前进的步伐

停滞， 新人选又需要一段时间学习和适

应。 ”纳达尔还披露，球员工会并未就此

要事与他协商。 费德勒虽也曾对科莫德

赞赏有加， 但他的表态较为缓和，“我说

什么并不重要，结果已不会改变。这就是

政治，这就是当下的网球，我不想介入。 ”

由于德约科维奇为现任 ATP 球员

工会主席， 而纳达尔与费德勒都表达过

对科莫德的支持， 这场争夺无形中被外

界解读为 “德约科维奇与费纳之间的暗

战”。 英国《每日快报》认为，科莫德出局

意味着德约科维奇赢得了 ATP 权力界

的一场重要战役， 费德勒和纳达尔不会

开心。 美国“网球世界”网站写得更为直

白：“科莫德结束六年任期， 德约科维奇

打败了费纳。 ”

事态在今年温网前进一步升级 。

ATP 球员工会代表杰米·穆雷、 哈塞、斯

塔霍夫斯基一起宣布辞职。 而在本月的

选举中，纳达尔、费德勒、梅尔泽被选举

为工会新代表成员， 填补了此前三人留

下的空缺。在获悉费纳重返球员工会后，

安迪·穆雷的哥哥杰米·穆雷第一时间在

社交媒体上写道，“虽然这项运动现在很

成功，可我们仍处在混乱期。我在工会的

最大成就是和其他人一道辞职， 让费纳

有机会入选。 ”是不是安迪·穆雷也持着

相似的立场，暂未可知。

由此， 费德勒与纳达尔重返球员工

会被普遍认为是与德约科维奇对抗，球

员工会将成为 “三巨头” 的新战场。 和

NBA 等其他职业体育组织的运动员工会

一致团结对外不同， 因为网球这个项目

的独特性，ATP 球员工会更像是一盘散

沙， 就像前球员工会成员卢彦勋所言 ，

“网球运动员各自为战，大家有各自的利

益在里面。 ”

ATP 改革将更加举步维艰

费德勒曾于 2008 年起担任过六年

的球员工会主席，纳达尔则在 2008 年至

2012 年期间担任副主席。 2012 年，纳达

尔辞去副主席一职， 据英国 《每日电讯

报》透露，西班牙人当时退出的原因是与

费德勒在很多议题上存在重大分歧。 当

时纳达尔力推用两年排名积分体系替代

现行的一年积分体系， 这样顶尖选手就

不必为保住积分而全年疲于奔命。 费德

勒则认为，这不利于底层球员向上攀升。

当时这场暗斗以费德勒的胜利告

终。尽管过去曾有分歧，但如今他们有了

共同的敌人———德约科维奇。于 2016 年

起担任球员工会主席的德约过去几年在

ATP 推行大刀阔斧的改革。 然而，除“进

一步增加大满贯前几轮赛事奖金” 这一

议题未引发争议， 其余提议几乎让球员

们分裂为两大阵营。 其中，“继续提升球

员奖金占赛事收入的比例” 是德约主导

的最重要改革，而这和费德勒 2014 年离

任时所说的 “我们让更多球员明白与组

委会对半分账的重要性”背道而驰。

对于年终总决赛是否应该留在伦

敦， 费德勒和德约科维奇也存在重大分

歧。费德勒认为伦敦做得十分出色，德约

则认为需要换一座城市举办 ，其中一个

重要因素是可以趁换东道主之际提高

奖金 。 最终年终总决赛将于 2021 年起

落户意大利都灵，比赛奖金也水涨船高。

作为球员工会主席， 德约科维奇因

为科莫德离任而被推上风口浪尖。 科莫

德偏向于赛事和赞助商的利益， 也更偏

向顶尖选手，但漠视低排名球员的利益。

德约科维奇自上任以来， 就旨在帮助更

多底层球员谋求更大利益， 却也因为动

了既得利益者的奶酪而饱受质疑 。 在

ATP 面临改革的关键之年， 费纳选择重

新加入战局， 代表那些反对大刀阔斧改

革的球员发声。可想而知，目前的局势将

让主导改革的德约科维奇面临更大阻

力，ATP 的改革也将因此举步维艰。

■本报记者 吴雨伦

林丹出局 或成绝唱
止步世锦赛男单次轮，平个人最差战绩

林丹沉默不语， 背起球包， 低头

走出最受关注的 1 号球场。 决胜局仅

仅得到 7 分， 以 1 比 2 负于印度人普

兰诺伊， 止步男单第二轮， 与他世锦

赛个人最差战绩持平， 与此同时， 这

位老将的东京奥运会参赛前景也一片

黯淡。

首轮迎战越南老将阮天明，林丹经

历了一场 78 分钟的鏖战。 在先输一局

的情况下，他逆转战胜对手，晋级第二

轮。次轮与首轮比赛间隔不过 17 小时，

对手又是比自己年轻九岁的印度人普

兰诺伊，就客观条件而言，林丹确实较

为不利。

果然，林丹在体能方面的劣势从第

一局就开始显现。 面对普兰诺伊凌厉

的攻势 ， 林丹疲于应对 ， 以 11 比 21

快速送出首局。 次局， 林丹顽强扳回

一城。 决胜局经过了开局阶段的相持，

体能快速下降的林丹完全失势， 最终

只得到 7 分。

林丹鼎盛时期的杀手锏———跳起

扣杀在整场比赛中都难觅踪迹，更多时

候，林丹通过四方球与对手周旋。 经验

成为 36 岁的林丹唯一的优势， 但显然

并不足以令他击败年轻的强敌。林丹也

认为，精力不足影响了比赛的发挥，“赛

前我就希望能充分调动自己的精力。第

二局对抗时精力抓得好一些，但第三局

相持后，精力马上又下去了。 ”

11 比 21、21 比 13、7 比 21，比分板

格外扎眼，林丹带着个人世锦赛最差战

绩黯然离场。

赛后当被问及“新一代选手中谁有

可能成为伟大球员”时，林丹表示：“现

在男单竞争非常激烈，年轻一代之间没

有很大差距。 要成为伟大运动员，不仅

仅是一两次比赛夺冠，而是需要很长时

间的表现，然后去影响很多人，才能被

称为伟大。 夺冠与伟大是不同的。 ”

林丹当然有资格定义“伟大”这个

词语，没有人像林丹一样在世锦赛这片

赛场上留下过五次夺冠的辉煌 。 从

2006 年至 2013 年间， 除 2010 年冠军

归属于陈金外，林丹未曾让世锦赛男单

金牌旁落过。 然而，曾经的伟大也无法

抵挡岁月的侵袭。

原本林丹希望通过本次世锦赛拿

到更多的奥运积分，但如今止步三十二

强，林丹的东京奥运会前景也变得十分

渺茫。 在国羽男单的奥运积分榜上，虽

然林丹目前以微弱优势领先，但谌龙尚

未结束世锦赛征程， 仍有积分可抢，石

宇奇还在养伤，伤愈归来肯定将令竞争

更为激烈。想要挤掉石宇奇与谌龙中的

一位，对现在的林丹来说并不容易。

结束自己的比赛后， 林丹在场边

目睹队友陆光祖负于马来西亚选手李

梓嘉， 而黄宇翔此前在首轮就被淘汰，

至此， 本次世锦赛中国男单选手已只

剩下谌龙一人。 过去一段时间国羽男

单的表现相当低迷， 似乎至今仍未出

现反弹迹象。

■本报记者 吴雨伦

上港队这场球输得一点都不冤
主场0比2不敌山东鲁能无缘足协杯决赛

上港队从 2016 年开始的主场对山

东鲁能的全胜纪录戛然而止， 这还是

在整整半场比赛比对手多一人的大背

景下发生的。 在昨晚进行的 2019 年足

协杯半决赛中， 山东鲁能凭借费莱尼

和张驰在上下半时的进球 ， 以 2 比 0

完胜上港队 ， 晋级决赛 。 与此同时 ，

由佩雷拉率领的主队不得不吞下足协

杯止步四强的苦果， 在中超联赛仅剩

七轮落后恒大 6 分、 完成卫冕难度极

大的情况下， 这场杯赛失利令上港队

本赛季的争冠希望几乎只剩下亚冠联

赛这一条战线。

“这是一场很困难的比赛， 虽然

我们下半时多一人作战， 全队也竭尽

全力想要追平甚至反超比分， 但大家

并没有用最佳、 最聪明的方式去完成

这些进攻， 我们的穿插跑动不够， 传

中精确度不够， 打门时也不够冷静。”

赛后， 佩雷拉显然对于在家门口被淘

汰出局非常无奈 ， “对于这个结果 ，

我们没什么可抱怨的。 比赛有时候会

赢， 有时候会输， 我知道球迷们一定

非常伤心， 其实球员们和我也一样难

以接受这个结果。 接下来我们需要将

更多的精力放在中超和亚冠联赛中。”

正如佩雷拉所说， 上港队确实对

这场失利没什么可抱怨的。 无论攻防

还是斗志，昨晚的上港队都不如场上对

手鲁能，尤其是在进攻线上，拥有胡尔

克、奥斯卡和阿瑙托维奇三名强力外援

的主队始终无法敲开少一人作战的鲁

能球门，本就是不及格的表现。 鲁能下

半时摆出密集防守姿态，而上港似乎对

此毫无办法。 “对手这种战术给我们带

来了很大的麻烦， 我们失去了进攻空

间，这让球队只能通过远射和传中的方

式去创造得分机会，但是效果并不好。”

与此同时，佩雷拉还谈到了胡尔克和阿

瑙托维奇的状态，“胡尔克刚刚伤愈复

出，阿瑙也受到肌肉伤势的困扰，我只

能说，包括他们在内的所有球员都努力

了，但是我们没能找到最佳的方式。 ”

对手采取的密集防守是阻碍上港

进球的原因之一， 但攻击线上的三名

外援始终无法形成有效联系却是更大的

问题。 在昨晚的比赛中， 他们三人始终

处于各自为战的境地， 尤其是下半时，

上港队虽然拥有更多的球权， 但胡尔克

威胁球门的办法只有禁区外远射， 奥斯

卡组织进攻的方式是边路传中， 而阿瑙

托维奇更因在禁区内得不到足够的支

持， 而不得不多次回撤到中场去寻找持

球的机会。 显而易见， 在阿瑙托维奇加

盟球队一个半月之后， 佩雷拉仍没有找

到办法让他与另外两名巴西外援形成默

契。 当被问及 “是否这三名外援在平时

的训练中也没有更好的表现” 时， 佩雷

拉突然表现出了极为不满的情绪 ， 甚

至直接反问 ： “那你是认为我带队训

练的质量没有你好吗？” 紧接着， 佩雷

拉还认为球队的攻击线不应该为本场

失利负责 ， “当我们赢球时 ， 是所有

球员的荣誉 ， 但我们输球之后 ， 责任

在于教练组和整支球队 。 我们不能将

外援和中国球员割裂开来 ， 球队的每

个人都很努力。”

佩雷拉在接受采访时略显失态的

表现 ， 实际上已折射出了关键战失利

给他带来的压力和无奈 。 其实在主场

出战山东鲁能这样的强敌时 ， 上港队

本可有更多选择 。 比如让艾哈迈多夫

首发 ， 以更好地掌控中场 ， 将阿瑙或

另一名攻击手作为后手列为替补 ， 视

比赛变化再作调整 。 佩雷拉采用了激

进的战术 ， 但没有收到效果 。 与佩雷

拉想着尽快一口吞掉对手相比 ， 李霄

鹏的做法完全不同，他并没有在首发阵

容中派出格德斯，直到下半时才让这名

单打能力突出的巴西前锋上场冲击上

港防线。 这种安排最终取得了非常好的

效果，鲁能锁定胜利的第二个进球正来

自于格德斯的助攻。 “我知道球队之前

已在这里输了好几场，其实那几场队员

们的表现都很不错 ， 但最后结果并不

好，我们就是憋着一股劲来的。 ”李霄鹏

赛后表示，尽管鲁能球员刘洋在上半时

补时阶段因 VAR 介入被罚下， 下半时

不得不采取更保守的打法，但全队始终

坚信能取胜，“我们就是要在这里证明

自己，大家做到了。 ”

2019 赛季留给上港队的机会已经

不多了， 本月 27 日他们就将在亚冠联

赛东亚区半决赛首回合中主场迎战浦

和红钻 ， 届时的上港队如果还只能表

现出昨天这样的水准 ， 那么结果或将

很难令人满意。

李昊桐创中国高球新历史

中国大陆球员首度入选总统杯

尽管未能如愿拿到美巡赛的会员

卡，24 岁的“中国高尔夫一哥”李昊桐

依然迎来了职业生涯的新突破———在

本周揭晓的 2019 年总统杯高尔夫赛

自动入选球员名单中， 李昊桐赫然在

列， 成为史上首位站上总统杯赛场的

中国大陆球员。 12 月 9 日至 15 日，他

将代表国际队，挑战“老虎”伍兹领衔

的美国队。

作为有着 25 年历史的高尔夫赛

事， 总统杯的规则为由美国顶级球手

以及除欧洲外所有非美国顶级球员分

别组队，展开对抗。过去 12 届赛事，已

有来自 14 个国家和地区的 57 名选手

代表国际队出赛，但在李昊桐之前，中

国高尔夫在这一领域仍是一片空白。

两年前， 李昊桐曾与总统杯擦肩

而过。彼时，凭借着英国公开赛第三名

的成绩， 中国名将一度将自己在国际

队的积分提升至第 14 位。 然而，时任

国际队队长的津巴布韦球星尼克·普

莱斯将外卡留给了第 15 位的印度人

阿尼班·拉西里，后者在该届总统杯上

发挥不佳， 仅贡献了 25%的胜率，国

际队则遭遇了在该赛事的六连败。

这一次， 足够高的排名使李昊桐

不必再期盼外卡的垂青， 掌控着自己

的命运。除了美梦成真的欣喜，他也为

助力中国高尔夫的推广而自豪。“为了

入选总统杯，我付出了很多，上一次我

差点就成功了。 ”在李昊桐看来，这次

入选将为中国高尔夫的发展带来积极

影响，“推广高尔夫是我们每个中国高

尔夫人应尽的责任和义务，很荣幸。我

们需要打出更多好成绩， 让世界认识

中国高尔夫。 ”巧合的是，两年前在英

国公开赛决赛轮与李昊桐同组、 亲眼

见证其惊艳表现的， 正是今年国际队

的队长厄尼·埃尔斯。谈及这位中国后

起之秀， 南非名将给予颇高的评价，

“我很欣赏他打球的风格，而他活泼自

信的特质，也能很好地融入队伍。 ”

从荣膺美巡中国赛奖金王、 实现

四大满贯全晋级， 到跻身世界排名前

50 位、闯进世锦赛前 10 名，已为中国

高尔夫实现了一次又一次突破的李昊

桐， 将在总统杯上继续属于自己的传

奇旅程。不过这一次，国际队取胜的机

会依然不大。 过去 12 届总统杯，美国

队以 10 胜 1 平 1 负占据绝对优势 。

“坦白说，我们需要所有人都打出好状

态才有可能赢球。 ”李昊桐并未退缩，

“如果有机会对阵伍兹或者其他顶尖

选手，我希望自己能够得分。 ”

NBA 5V5 精英赛上演

本报讯 漫长的 NBA 休赛季， 篮

球迷们的夏天依然精彩， 在篮球世界

杯到来前， 一场为草根球员们打造的

高水平赛事在申城率先上演 。 上周

末 ， NBA 5V5 精英篮球赛总决赛在

东方明珠塔下上演， 从广州、 成都、

沈阳和杭州赛区脱颖而出的四支冠军

队， 与来自韩国、 菲律宾等地的对手

们展开对决， 沈阳赛区冠军中天麒麟

社最终夺冠 。 NBA 马刺队球星阿尔

德里奇以及有着千余场 NBA 常规赛

执法经验的名哨斯科特·沃尔也来到

活动现场， 为选手助威。

除了总冠军的争夺， 本次赛事还

特设最具潜力球员奖， 中选者将前往

美国参加 NBA 发展联盟球队长岛篮

网队的试训 。 对此 ， NBA 中国 CEO

张墀驹表示， 该奖项的设立旨在让更

多中国的民间球员有机会接受更专业

的训练， 助他们未来站上更高舞台，

并激励更多人参与到篮球运动之中，

将运动融入日常生活。 （谢笑添）

沪彩民获5400万元巨奖

复制他人号码揽三注大乐透头奖

本报讯 体彩大乐透第 19095 期

8 月 17 日开奖 ， 全国共开出七注一

等奖， 其中五注由上海松江区 20602

销售网点开出。 一位幸运彩民复制他

人号码中得三注头奖， 独揽 5400 万

元巨额奖金。

当期体彩大乐透前区开出号码

“03、 12、 17、 19、 31”， 后区开出号

码 “02、 06”。 上海中出的五注一等

奖全部出自同一网点， 但分落三张彩

票。 其中， 三注 1800 万元大奖出自

一张经三倍投 、 五注号码 、 45 元投

入的单式追加倍投票 ， 单票擒奖

5400 万元； 两注 1000 万元分落两张

彩票， 中奖彩票各为一张一注号码、

2 元投入的单式票。

尽管三张中奖彩票的投注间隔时

间在 20 分钟以内， 但总共高达 7400

万元的奖金并非一人所中。 在火速完

成 5400 万元大奖的兑奖手续后， 这

位幸运儿回顾购彩经历称： “我到网

点后， 看到有其他购彩者买了这个号

码， 就复制了一组。 同时， 自己也在

这组号码的基础上编辑了几组相关号

码， 但正是复制的这组号码命中了头

奖。” 据他介绍， 自己购买体彩已有

五年左右时间， 每期体彩大乐透都会

购买， 但像这次选择复制他人号码还

是头一回， 没想到命中超级大奖， 甚

至比 “原创” 者收获更丰厚。

本期体彩大乐透是新规则上市后

的第 77 期开奖， 通过 2.85 亿元的全

国发行量 ， 为社会筹集彩票公益金

1.02 亿元。 （文彬）

胡尔克伤愈复出， 却未能帮助上港队收获胜利。 东方 IC

止步世锦赛男单次轮， 林丹的奥运会参赛前景也一片黯淡。 视觉中国

■本报记者 谢笑添


